

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PALMA.—Imprenta de Gelabert.—MAHON.—D. Matías Mascaró.—IVIZA.—D. Joaquín Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

Seccion general.

LA SICILIA

ESTRATEGICAMENTE CONSIDERADA.

La dificultad primera de toda invasion que parte de una costa para invadir un pais con el cual se está en paz, es la reunion de las fuerzas bajo la vigilancia del gobierno y de los agentes consulares que tienen interés en que no se efectue la proyectada empresa. Desde el momento que Garibaldi ha podido salir de las inmediaciones de Génova con sus mil quinientos voluntarios es prueba que el gobierno sardo no ha querido ó no se ha atrevido á estorbarlo, y que la suerte de la familia reinante de las Dos Sicilias era, cuando no otra cosa, indiferente á la mayor parte de las potencias europeas. Con la partida del caudillo unitario del golfo de Génova quedaba realizada la primera y mas difícil parte de su empresa, puesto que el desembarco, en una isla tan estensa como la Sicilia, yendo á bordo de los vapores de la expedición marinos prácticos y audaces como el mismo general Garibaldi y Nino Bixio, y contando en caso de apuro con la oficiosidad, por no decir protección, de los cruceros ingleses, el desembarco, repetimos, era casi seguro.

Una vez asentado el pié de Garibaldi y de sus voluntarios en la isla sublevada, el resultado de la expedición tiene poco de dudoso.

El estado general de revolucion en que aquella se encuentra, el no haber podido dominar las tropas de Francisco II á los sublevados en un mes y medio de lucha, y la llegada en este intermedio de un hombre de prestigio y de un genio militar como el de Garibaldi, debe concluir para dar el triunfo á los sicilianos. Arrojad las tropas Reales de Sicilia, desmoralizado el ejército napolitano por la derrota y viendo la efervescencia y espíritu de hostilidad de las poblaciones mismas del reino, sino simpatiza con la revolucion luchará por lo menos con desconfianza. El nombre de Garibaldi, del que el ejército del Rey de Nápoles se acuerda todavía, infunde en Italia tanto terror á los contrarios como valor y fé á sus adeptos. Por otra parte, es preciso confesar que Garibaldi no tiene de guerrillero sino las cualidades estratégicas y el inagotable ingenio que forma el complemento de la instruccion de un buen general. Con un valor personal á toda prueba, con un prestigio inmenso en todas partes, con un conocimiento sorprendente de la topografía de la península itálica, con un ascendiente que destumbra á sus soldados, y que inspira ciega confianza á los pueblos. Garibaldi es á nuestro modo de ver no solamente un aventurero afortunado, sino un genio militar capaz de llevar á cabo grandes cosas. En América, en Roma en 1849, y en el norte de Italia en 1859, el ciudadano de Niza ha dado pruebas de ser un digno competidor de los primeros generales europeos que sabe manejar tan bien una partida como un ejército. Ya que hemos examinado las dotes del jefe, veamos ahora los recursos que le ofrece la isla que ha invadido, ora sea para sostener en ella la revolucion, ora para propagarla á la otra parte del estrecho de Mesina luego que sus armas hubieran triunfado en Sicilia.

Esta isla, la primera del Mediterráneo, mide sesenta y seis leguas de longitud de Sudeste á Nordeste; en anchura media es de unas veinte y cinco, y de mil seiscientos treinta leguas cuadradas, á corta diferencia, la totalidad de su superficie. La poblacion de Sicilia puede calcularse en 2 millones de habitantes, de carácter belicoso, hostiles á la familia Real de Nápoles tanto por su amor á la independencia como por la opresion en que

los tuvo siempre el difunto rey Fernando. Atraviesa la isla una elevada cordillera que los geólogos consideran como una continuacion de los Apeninos. Esta escarpada montaña y otras de un órden secundario, han ofrecido en las diferentes veces que los sicilianos se han levantado contra sus dominadores, un seguro asilo á los insurrectos cuando han sido vencidos, quienes, abrigados en esas fortalezas naturales, se han defendido con ventaja hasta que el poder ha entrado en transacciones con ellos. En los valles, y al pié de las montañas, la vegetacion es riquísima, mientras que cubren las laderas grandes bosques de encinas y castaños. abundando tambien la higuera y la haya. En tanto que esta fertilidad ofrece medios de subsistencia propios y para mucho tiempo á los habitantes del pais, sus bosques han ocultado muchas veces á las partidas de isleños que han sido balidos en las calles de Mesina ó de Palermo.

Las llanuras de las dos ciudades que acabamos de nombrar, así como la de Trápani, Melazzo y Marsalla, son tambien muy fértiles, y un cultivo esmerado les hace producir abundantes cosechas de cereales, vino y toda clase de frutas.

La isla está dividida en siete provincias ó por mejor decir intendencias: Palermo, Mesina, Catania, Siracusa, Caltanissetta, Girgenti y Trápani. De todas ellas, las tres primeras gozan de grande importancia bajo el punto de vista militar, y están unidas por un camino estratégico abierto á lo largo de la costa septentrional hacia Girgenti y que parece estar destinado á ceñir un día toda la isla.

Palermo, su capital y residencia del gobernador general, es una ciudad hermosa, de cerca de cinco millas de circunferencia, que cuenta de 175,000 á 180,000 almas. Situada en el fondo del golfo que lleva su nombre, sobre las orillas de Oseto, esta ciudad está defendida por varias fortificaciones, siendo las principales Castel Lucio y Castellamare. Mesina, la segunda ciudad de la isla, pero la primera considerada militar y estratégicamente, está asentada en el golfo del mismo nombre. Su puerto, uno de los mejores del Mediterráneo, se halla protegido por fortalezas insuperables, contándose entre las primeras la Ciudadela, San Salvador y el bastion Real Alto. En las alturas inmediatas hay los fuertes de Gonzaga, Castel Lucio y Capucini. La entrada del estrecho de Mesina, que dista solo una legua de la costa de Nápoles por su parte mas estrecha, está defendida por varias baterías. Mesina es la llave militar de la isla.

Si un puñado de hombres del pais pueden tener entretenido mucho tiempo á un grande ejército, en cambio una invasion extranjera en la isla es difícil porque no pueden operar en ella la artillería ni la caballería, y tambien porque la buena posicion de sus plazas fuertes requiere fuerzas numerosas para sitiárlas. Sin posesionarse primeramente de Mesina y de Palermo, un enemigo extranjero efectuaría en vano un desembarco en ningun otro punto de la costa, con objeto de dominar el pais, y sus esfuerzos se estrellarían contra una guerra de guerrillas, que teniendo su centro de accion en el interior lo fatigarían batiéndolo en detall. Ademas, la nacion que atacase á la Sicilia era preciso que dominase al mismo tiempo en el mar, porque de lo contrario se espondría á perder las fuerzas que hubiesen logrado penetrar en la isla. Por eso todas las ventajas que ofrece Sicilia á los naturales en una lucha contra las tropas en una guerra intestina, ó para rechazar una agresion extraña, serán otras tantas circunstancias que favorecerán la empresa de Garibaldi, quien, con su ascendiente y actividad, arrojará á no dudarlo, á las tropas de la isla, si como debemos suponer ha sublevado en masa el pais.

Si Garibaldi lograra apoderarse de la isla y de sus plazas fuertes, pasaria en seguida á la costa de Nápoles con un ejército victorioso provisto de todos los elementos que habrían puesto á su disposicion los grandes parques de Mesina y de Palermo. En este caso, con el odio que existe en la nacion contra el sistema de gobierno de las Dos Sicilias y el espíritu de agitacion que reina en todo el pais á causa de los sucesos que se están verificando en la Italia central, la dinastia de Nápoles correría un gran peligro y difícilmente podría evitar su caida.

Hoy, á imitacion de lo ocurrido á últimos del siglo pasado en Francia, puede ofrecérse nos un nuevo ejemplo de que un monarca con buenos sentimientos y buenos deseos quizá, espie los errores, los escándalos ó la mala fé de sus antepasados. Si en medio del frenesí unionista que devora á la Italia desapareciese la dinastia borbónica de Italia, el joven é inesperado Francisco II lo debería al egoismo palaciego y á los torpes ó débiles ministros que al ascender al trono el nuevo monarca no supieron romper con las antiguas tradiciones rodeándole de toda la fuerza y prestigio que, despues de la dureza de su padre, debía darle un cambio de política en sentido liberal. Solo así podría salvarse la familia real de Nápoles, si es que no hubiese logrado levantar una barrera insuperable á los proyectos de los infatigables partidarios de la unidad italiana.

J. MOLA Y MARTINEZ.

(Diario de Barcelona)

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Día 22.

Mientras el público, los periódicos y las empresas teatrales, dice nuestro colega la *Discusion*, han celebrado la fidelidad del perro Palomo, nadie ha tenido un recuerdo para la pobre perra Abbas, perteneciente á los cazadores de Chiclana, con quienes entró triunfante en Madrid.

Esta perra es africana, y en medio del horroroso fuego del combate abandonó el campamento moro y se agregó voluntariamente á nuestros cazadores, siendo desde el día de su conversion modelo de lealtad. Los soldados, atendida su procedencia, la bautizaron con el nombre del general africano. Este pobre animal no se ha separado un solo día del batallón de Chiclana: con él hacia las guerrillas, el servicio de trinchera, y entró en las últimas batallas, sin que le arredrase el estampido del cañon, el estrépito de los cohetes, ni los silbidos de las balas que pasaban por cima de ella.

Pertenece al batallón de Chiclana en cuerpo y alma, y nunca ha querido vivir fuera de las tiendas de los soldados: hoy habita el cuartel de Santa Isabel, sin que ningun oficial haya conseguido llevársela á su casa, porque la perra Abbas no sale del cuartel si no sale el batallón en masa. Anteayer, al salir este á misa, fué acompañado por la africana perrita, sin que interrumpiera por un solo momento el silencio del templo.

La perra Abbas ha parido en el campamento, y como su parto coincidió con la jornada de los cazadores de Chiclana al pueblo de Samsa, el fruto que se conserva de este parto lleva el nombre del pueblo rebelde. Samsa, hijo de la perra Abbas, vive en poder de un oficial de Chiclana.

—Una magnífica fiesta acaba de tener lugar en Lisboa, en el palacio de Mr. de Ozeroff, ministro de Rusia. Debía representarse una comedia de Musset, y el salon que es muy grande y en el fondo del cual se habia construido el teatro, estaba cuajado de gente: el rey y don Fernando, el duque de Oporto y el

duque de Beja ocupaban la primera fila de asientos; en los demas estaban los ministros, el cuerpo diplomático y las familias de la aristocracia portuguesa, á quienes no ha obligado á ponerse luto la muerte del duque de Terceira.

Los actores que tomaron parte en la representación de la comedia de Musset, fueron: Nadime de Ozeroff, hija del ministro de Rusia; madama de Calacazy, esposa del secretario de Rusia, su marido, y M. Eduardo de Saa, caballero particular, tan largo de ingenio como corto de apellido. La representación estuvo inmejorable, todos desempeñaron sus papeles con la naturalidad y talento de actores consumados, y á las doce próximamente acabó la funcion dramática, y empezó el baile que no habia de terminar antes de las cinco de la mañana. La noche era de primavera; todos los salones del piso bajo y principal estaban abiertos y el jardín iluminado.

El aspecto que presentaba el palacio era deslumbrador.

El Tajo, que tiene mas de dos leguas de ancho, parecía un inmenso lago de ondas plateadas, mientras que los mil pueblecillos blancos de la opuesta orilla se distinguían confusamente sobre las verdes colinas en que se asientan; y la luna, un tanto velada por las nubes, como una dama envuelta en un albornoz á la salida de una fiesta, se apresuraba á subir por el horizonte deseosa de contemplar tan mágico panorama.

feliz para los muchos que asisten á esta clase de fiestas sin mas objeto que agasajar al estómago. Nadie pudo quedar descontento, pues se cenaba opíparamente en cinco habitaciones á un tiempo mismo.

El rey don Fernando y sus dos hijos se mostraron en extremo complacidos, y permanecieron hasta el fin del baile. Su afabilidad era tan inagotable como sus fuerzas, pues hablaban á todo el mundo y bailaban cuantas polkas y walses se tocaron.

El ocillon duró dos horas y fué muy animado.

—Un anticuario de Liverpool, M. Maye, ha comprado recientemente un *papyrus* traído de Tebas por el reverendo Henry Stebat, que contiene el capitulo 19 de San Mateo, escrito en antiguos caracteres griegos. Parece que este manuscrito es el mas antiguo documento del cristianismo, y no deja duda alguna acerca de que la famosa espresion *del camello pasando por el agujero de una aguja*, es una traducción inexacta del griego, puesto que en este testo se dice *lamprea* y no *camello*.

Barcelona 21 de mayo.

Ayer domingo tuvo la prueba oficial del carbon de piedra de San Juan de las Abadesas.

Este hecho, aunque lo anunciamos en tan concisos términos, esta destinado sin duda á tener gran trascendencia; puesto que en el órden natural debe traer el desarrollo inmediato de un nuevo y fecundo elemento de riqueza para el pais. Treinta años há empezó á sospecharse que en las minas de Surroca y Ogasa tenia un gran porvenir nuestra industria. Despues de tantos años de repetidas pruebas que han dado á conocer la bondad y la abundancia de dichos carbones, no ha podido menos de tomarse á pecho la grandiosa empresa de esplotarles para emancipar al pais del crecido tributo que para la adquisicion de carbones se paga á Inglaterra. Al acometer empero la realizacion de tan importante empresa, se ha luchado con el inconveniente de falta de rápidas y fáciles comunicaciones con la cuenca carbonífera de San Juan de las Abadesas; se ha tratado y se trata de establecerlas y hé aqui el motivo de la prueba oficial de los citados carbones que se hizo ayer domingo á bordo del vapor de guerra *Lepanto*.

Sección comercial.

BARCELONA 19 DE MAYO.

A las primeras horas de la mañana fueron embarcados treinta y cinco cajones precintados que contenían el carbón destinado á la prueba: el movimiento que habían traído en el acarreo desde las minas, ocasionó sin duda que el carbón se desmenuzara más de lo que hubiera de acontecer con otro sistema de conducción. Los cajones eran pesados por los maquinistas del vapor antes de vaciarlos en el depósito. Serían las nueve de la mañana cuando el comandante del *Lepanto* dispuso que se procediera á encender y calentar la máquina. El carbón prendió con suma facilidad y á los 63 minutos había dado ya el vapor necesario para mover una máquina en que de tres días no había habido fuego. Desde luego llama la atención de los inteligentes no solo la rapidez con que el carbón había dejado dispuesta la máquina, sino también la calidad del humo que despedía, humo bastante blanco que oímos atribuir á la circunstancia de no tener gran cantidad de azufre los carbonos.

A las diez y media salía del puerto el vapor *Lepanto* que hizo rumbo al SE.: los que íbamos á bordo, los que tuvimos la satisfacción de ser los primeros en salir á la mar en un buque cuya máquina era alimentada única y exclusivamente por carbonos del país, esperamos ya con viva ansiedad conocer de un modo práctico la fuerza del carbón y su consumo comparado con el carbón inglés. A la primera hora el vapor anduvo 8 millas después recorrió en igual período de tiempo 8 y 1/2 millas, y 9 millas menos dos brazas que es toda la velocidad á que alcanza el vapor *Lepanto*, según nos manifestaron los maquinistas.

A eso de la una y media viró el buque en dirección del puerto donde estráramos á las tres y treinta minutos. Así pues el vapor estuvo en movimiento por espacio de 4 horas 40 minutos. La máquina del *Lepanto*, según consta en el cuaderno de á bordo, consume por hora 22 quintales de carbón inglés de primera calidad: pues bien: he aquí el cálculo de la cantidad de carbón de S. Juan de las Abadesas que consumió la propia máquina.

Peso limpio del carbón embarcado, deducidas las taras de los cajones.	118 qqs. 64
Sobrante del carbón que no llegó á consumirse.	6 »
Carbon consumido.	112 qqs. 64

Quintales que se necesitan para encender la máquina, y teng se en cuenta que esos 28 quintales son escatimados, pues en realidad se necesitan 30 según nos manifestó el maquinista, y tendremos que el vapor *Lepanto* en un movimiento de 4 horas 40 minutos consumió 84 qqs. 64, ó sea, menos de 21 qqs. por hora, siendo así que del carbón inglés de primera clase consume 22 quintales por hora.

Ante la significación de un resultado tan satisfactorio nada debíamos añadir por otra parte, puesto que mucho más que todas las palabras valen y significan los datos consignados; siempre el lenguaje de los guarismos es más expresivo y convincente que cualquier otro lenguaje. No podemos escusarnos sin embargo de felicitar al país por el resultado de este nuevo ensayo, y de agradecer al ministro de Marina la deferencia que le ha merecido nuestra naciente industria carbonífera al disponer que se hiciera en el vapor *Lepanto* una prueba oficial de los carbonos de Surroca y Ogasa. Los que asistieron á ella, quedaron sumamente complacidos; en el almuerzo que se sirvió á bordo, el señor Capitán del puerto fué el primero en brindar por el feliz y pronto éxito de la empresa que ha de surtirnos de carbonos propios. El comandante del vapor *Lepanto* reprodujo el propio brindis, y los concurrentes al corresponder á él manifestaron la satisfacción que les cabía por las fundadas esperanzas que pueden fiarse en la explotación de los citados carbonos.

Si es cierto, como no cabe duda, que para ello solo falta el empuje de un medio fácil de comunicaciones con la cuenca carbonífera de San Juan de las Abadesas, debemos confiar que al fin y al cabo se dará ese empuje, y que el gobierno de S. M., mirando con predilección por los grandiosos intereses á que nos referimos, en vista de los resultados de la prueba oficial de los citados carbonos, prestará toda su cooperación hasta el punto que sea necesaria, para que el actual sistema de acarreo, costoso, difícil é incompleto pueda sustituirse una vía férrea que con prontitud facilidad y baratura nos surta de carbonos de las minas de Surroca, y Ogasa, y dejemos de una vez de extraer tantos millones como cuesta al país el alimento de las máquinas de que se utiliza la industria en sus variados ramos.

Las transacciones en los frutos y efectos de Ultramar, tomados en globo, han sido regulares durante la semana y puede decirse que no quedan ya existencias en azúcares, y cacao y ceras en primeras manos, y muy pocas en segundas, y que los precios por estos frutos, lo mismo que por los cafés y cueros se mantienen firmes y con probabilidades de baja no aglomerándose los arribos en lo sucesivo. La calma solo ha imperado en los aguardientes de caña y en los algodones, pero como las clases buenas de estos últimos escasean bastante, tampoco es probable baja en ellos por ahora.

En cuanto á los cereales, nada de particular ha ofrecido el mercado desde nuestra última. Lo mismo sucede en los demás de la Península.

El aspecto de los campos, nuevamente favorecidos con las fructíferas aguas de la primavera, presentan cada día mejor aspecto de bondad y de abundancia. Esto es bastante para que cada día se haga más difícil la contratación en frutos del país. La naturaleza se manifiesta tan pródiga cuanto pudiese desear la más reconcentrada avaricia. La cosecha próxima no solo se presenta abundante en España, sino que en Francia y otros más esenciales puntos de producción promete ser muy superior en calidad y en cantidad á las recolectadas en el último período de este siglo. Hace muchos años que no se ofrecían tan pingües y generales resultados á los agricultores. —Basta lo dicho para comprender que lo que antes era dudoso y problemático para la especulación, va ya tomando todos los caracteres de favorable solución á los que, más que con las necesidades del consumo, contaban con la bondad de los agentes naturales de la producción. A la vez sirven nuestros asertos para justificar la inacción de los mercados y el más general descenso que los cereales van adquiriendo en nuestra península.

Algodones.—Siguen en ellos la calma que tenemos avisada. La especulación se muestra retraída, seguramente por no ser muy buenas las clases que por lo general existen, y el consumo, á su vez, compra poco hace ya dos ó tres semanas, pero no puede tardar á entrar en nuevas compras por tener ya casi consumidas las que hizo anteriormente. En punto á precios, en tal estado, poco hay que decir; apenas han tenido variación los últimamente avisados. Rigen, pues, por los N. Orleans 20 pesos.—rs. 298'66,—y por los de Charleston 19 1/4 pesos.—reales 287'46,—el quintal, al contado.

Azúcares.—Existencias nulas en primeras manos y solo regulares en segundas. En tal estado, las ventas han debido carecer de interés. Únicamente podemos señalar la de 600 cajas que por cuenta de expedición introdujo la «Polkoa» sobre factura y de 5 reales de pérdida á la par por caja. Precios muy sostenidos y sin apariencia alguna de baja en ellos. De todos los mercados de consumo, asiáticos como extranjeros, seguramente no hay uno que mantenga en la actualidad precios tan bajos como el nuestro.

Aguardiente de caña.—Encalmados, sin venta alguna que merezca fijar la atención. Se dice que han sido vendidas las 200 pipas que introdujo la «Floresta», pero no respondemos de ello. Los precios de los comunes en depósito se calculan de 36 á 37 duros por partida.

Acites.—Muy encalmados. Se han colocado algunos picos procedentes de Sevilla á 39 sueldos.—rs. 20'80,— el cuartal, en la playa. A este mismo precio se han realizado algunas pequeñas partidas venidas del Ampurdán y de Urgel. Existencias pocas y precios flojos.

Cueros.—Se han realizado durante la semana los del Brasil, salados, que condujo la «Guadalupe», al precio, según se cree, de 31 1/2 libras.—rs. 336,—el quintal, sin bonificación por humedad y solo reparando avería. Los Nueva Orleans introducidos por «María». Centro América, han sido colocados á 40 libras.—rs. 426'66,—el quintal, precio bastante elevado, en razón de ser algún tanto tardados y variados.—En los de Buenos Aires nada ha ocurrido por falta de existencias, pero se cree declinarán los precios tan luego como entren los arribos que se esperan.—Tampoco se ha hecho nada en los 1,000 de Charleston, dulces y salados, que existen, por pedir sus dueños precios elevadísimos; es probable, si no ceden de sus pretensiones, tengan que pasarlos en almacén.—En los de Cos-

tafirme, llegados por «Dolores», nada se ha podido adelantar, por no ser visibles á bordo donde se hallan. En el mismo caso se hallan los que ha conducido el «San José» de Puerto Rico.

Cacaos.—En Guayaquil no quedan existencias en primeras manos, pues han sido vendidos en poco tiempo unos 4,000 quintales, que eran los que reunían las partidas disponibles para el extranjero, á precios en depósito. En su virtud, los tenedores de los pocos que quedan para el consumo se sostienen firmes de 5-10 á 6 sueldos-rs. 3'11 á 3'18 la libra. En Caracas tampoco quedan, que sepamos, sino 600 sacos que introdujo la «Dolores», pero la firmeza del tenedor de esta partida indica manifiestamente que se dispone á pasarla al extranjero, en la seguridad de obtener allí más precio. El que por esta clase rige es de 13 á 13 1/2 sueldos-rs. 6'93 á 7'20. En Cabaños, una partida que había en depósito, compuesta de 383 sacos, ha sido vendido para Francia, á precios en el mismo. Carúpanos, no hay. En resumen, existencias casi nulas en primeras manos, pocas en segundas y precios sostenidos y con alguna apariencia de mejora por todas las clases y procedencias.

Cafés.—Precios muy firmes, á pesar de entrar la época de menor consumo, y no hay esperanza alguna de baja en ellos desde el momento que se mantienen elevados en las plazas extranjeras. En punto á operaciones que merezcan fijar la atención, solo sabemos la de 50 barriles de Puerto-Rico por la fragata «San José» á 14 duros 11 1/2 rs. quintal en depósito, y 160 y pico de quintales, por el mismo buque, al consumo, de 16 1/2 á 16 duros 12 1/2 rs. el quintal. Existencias bastante regulares.

Ceras.—Animadas y de subida por continuación, y existencias reducidas. A parte algunas ventas en partidas disponibles, se han efectuado otras á la vela, y entre ellas 117 quintales; amarilla de Cienfuegos, que viene por «Virgenes» á 42 duros el quintal.

Cebadas.—Muy encalmadas, detallándose á 43 rs. la cuartera. Los compradores se manifiestan muy retraídos. Existencias pocas y precios flojos.

Garbanzos.—Solo sabemos haberse vendido unas 150 cuarteras de Sevilla á 90 reales una. Existencias pocas, y precios sostenidos.

Habas.—Primeras de Aragón: Las marcas «Villarroyo», «Medalla de plata» y «Sagrístan» se detallan á 76 rs. el quintal, y de la marca «Auge» se han colocado algunas carretadas á 63 rs. por quintal.—Primeras de Castilla: Se han vendido las pequeñas partidas siguientes: unos 200 sacos con marca «Flecha», unos 300 sacos con marca «Melgar» y unos 150 con marca «Palentina» á 78 rs. el quintal: unos 200 sacos con marca «1.ª Pajol» á 77 rs. por quintal: detallándose también dichas marcas «Flecha», «Melgar» y la «Campo», «Potolín» y «Confianza» á 78 rs., y la «Palentina» á 79 rs. el quintal.—Segundas: una partida con marca «Palentina» se ha hecho á 72 reales y otra con marca «Flor del Ebro» á 71 reales, detallándose otras á 72 y 72 reales quintal.—Existencias bastantes y precios flojos.—El mercado se halla poco animado, ocupándose los horneros en la recepción de las partidas que ajustaron á la vela.

Habas.—No hay.

Habones.—Los de la costa se han detallado á 60 reales la cuartera.

Maíz.—El de Valencia se ha detallado á 53 reales y el de Galicia á 52 reales la cuartera.

Semola.—La de Sevilla se ha detallado á 112, 116 y 118 rs. el quintal.

Trigos.—De Alicante, candeales: se han vendido unas 3,500 cuarteras á 72 1/2 rs., unas 1,500 id. á 74 rs. y unas 800 id. á 75 rs. por cuartera. Se han colocado además algunas carretadas á 76 rs. la cuartera.—Jejas: unas 800 fanegas se han hecho á 72 reales la cuartera y unas 500 id. á 73 rs. por cuartera. Un pico de Valencia se ha realizado á 74 rs. cuartera.—Existencias regulares lo mismo en candeales que en jejas de Alicante, y precios flojos.—En candel de Aguilas y en trigo de Oporto no se ha efectuado operación alguna que sepamos.

El hermoso aspecto que ofrecen los campos, y la buena cosecha que se presenta no solo en Cataluña, sino en Valencia y en la misma Mancha y demás provincias de Castilla, influyen juntamente con otras causas, como el haberse interrumpido los acopios para las tropas que había en Africa, á entretener ó más bien á tener en suspenso las transaccio-

nes, lo mismo en nuestra plaza que en las demás del reino.

Algodones hilados.

Urdimbre 4/4 de 7 sueldos 9 0/0 din. á 8 sueldos 00 0/0 dineros. Idem 3/4 de 8 sueldos 3 0/0 dineros á 8 sueldos 6 0/0 dineros. Idem 2 1/2 de 8 sueldos 7 1/2 dineros á 9 sueldos 00 0/0 dineros.
Paquetes n.º 18 á 19 de 50 á 52 rs. vn.
» » 28 á 30 de 56 á 58 »
» » 38 á 40 de — á 79 »

CORREO DE HOY.

El vapor correo *El Rey Jaime I*, ha fondeado en este puerto sin la menor novedad, á las seis de la mañana, procedente de Barcelona en 13 horas de navegación, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 98 pasajeros.

MADRID 22 DE MAYO.

Uno de los vapores llegados á Marsella ha traído de Génova 25,000 codornices vivas destinadas para los parques imperiales.

—Los italianos residentes en París van á regalar una espada á los comandantes de las corbetas inglesas que en Marsala protegieron el desembarco de Garibaldi.

—Las noticias que en Inglaterra se han recibido directamente de Fernando Poo alcanzan al 30 de marzo. Confirman los progresos de la isla en el tráfico y en salubridad. El gobernador residía á bordo de un buque, y el 3 de abril habrá partido con su familia para Tenerife.

—En Sevilla se ha hecho un estudio fotográfico que puede llamarse la apoteosis del esforzado Mur, á quien se representa con el cadáver de un moro á los pies, la espada desnuda en la mano derecha, y en la izquierda la bandera marroquí. El soldado español eleva la mirada al cielo, y parece darle gracias por el bien que le ha concedido. Este retrato de composición, está destinado según parece á un elevadísimo personaje.

—Ha tenido lugar en Tetuan la inhumación del cadáver del bizarro brigadier Artaza, de cuyo fallecimiento nos ocupamos en este mismo número.

Dos batallones con su música formaron junto á la casa mortuoria, donde se hallaban también esperando el clero castrense, los generales y toda la oficialidad del ejército.

El clero, formado de quince capellanes de ejército, con sobrepellic, llevando delante la cruz parroquial y asistiendo también el clero regular, llegaron á la casa, donde entonaron los cánticos lúgubres, que siguieron hasta el cementerio, acompañando al son de la fúnebre música toda la tropa por su orden.

Del féretro pendían cuatro cintas negras, cuyos extremos los llevaban los brigadieres de Fernesio, Princesa, Africa, y el coronel del sexto batallón de marina. En el cementerio se le cantó un responso, y hubo las tres descargas de ordenanza. Se le han dedicado en el templo católico de aquella plaza unas solemnes honras.

Idem 23.

Parece que apenas sea evacuada la plaza de Tetuan por nuestras tropas, se declarará en situación de provincia á todos los batallones de provinciales puestos sobre las armas cuando se formó el ejército de Africa; pero á fin de que estemos preparados para ponernos en pie de guerra rápidamente, caso de que sea necesario imponer nuestra neutralidad, se activará, dice el *Clamor*, la fabricación de ciento veinte mil fusiles rayados en la Península, y se encargarán otros ochenta mil á las fábricas extranjeras. También se aumentará el crédito de la artillería para la fundición de nuevas piezas rayadas de batalla y para la construcción de proyectiles y efectos del arma y se señalará una cantidad extraordinaria al ramo de ingenieros destinada á equipajes de puentes, de plazas fuertes y material de fortificaciones.

Los parques se repondrán igualmente de todos los pertrechos necesarios, no se descuidará la remonte de la caballería, y los cuadros de la reserva estarán completos.

Con estos preparativos, sin necesidad de elevar los gastos permanentes, podrán ponerse sobre las armas en pocos días trescientos mil hombres prontos á entrar en campaña.

—Parece que los quintos correspondientes

al último sorteo que están en la actualidad dedicados á la instrucción, deben distribuirse entre los cuerpos á que ahora pertenecen y los que han venido de Africa, á fin de cubrir las nuevas bajas que estos han tenido durante la guerra.

—Los señores Ibarra é Ibarbal han entregado estos días á la dirección del cuerpo de carabineros 109 tercerolas rayadas contruidas en las acreditadas fabricas que aquellos señores poseen en Plasencia y en Eibar, y donde todos los adelantos de la fabricación moderna han reemplazado con inmensa ventaja al antiguo sistema gremial. Los mismos fabricantes construyen en estos momentos para el referido cuerpo y á precios muy módicos de dos á tres mil armas de precisión. Hace tiempo que está reconocida por todas las direcciones militares la necesidad de abandonar el método de la fabricación por gremio empleado hasta en Guipúzcoa desde hace poco tiempo inmemorial; y al laborioso é inteligente señor Ibarra corresponde la gloria de haber establecido en aquel país la primera fábrica que reúne todos los adelantos de la época y está destinada á competir con las mejoras de Bélgica.

—Dice un periódico, no sabemos con qué fundamento, que cuatro jefes marroquíes vendrán probablemente á esta corte.

—En el pueblo de San Vicente de la Cabeza, provincia de Zamora, ha sido capturada y puesta á disposición de la autoridad competente María Fagundez, por el criminal atentado de haber envenenado á su mismo marido.

ESTRANGERO.

Paris 25 de mayo.

Con el epígrafe de *Espedición de Garibaldi* leemos en la *Patria*:

«Parece que se ha modificado el plan general de la insurrección, y se asegura hoy que, á consecuencia de las últimas noticias recibidas de los Abruzzos y de las Calabrias, Garibaldi dirige en este momento todos sus esfuerzos y recursos sobre Sicilia para convertir esta isla, si llega á apoderarse de ella, en base de operaciones contra el reino de Nápoles.

Este plan es altamente estratégico, porque permite á la insurrección acometer una operación tan sólo á la vez y emplear en ella todos sus medios, y se halla además dominado por las modificaciones que, según dicen, ha experimentado la política desde que se efectuó el desembarco de Marsalla. Estas modificaciones no permiten al parecer que los diferentes cuerpos partan en masas bastante considerables para poder obrar con buen éxito contra las provincias marítimas del reino de Nápoles y organizar allí la rebelión. Por consiguiente, todos los voluntarios se dirigirán hasta nueva orden hacia la Sicilia por pequeños destacamentos, desembarcarán en puntos determinados y se reunirán en el cuartel general, donde serán formados en compañías y batallones cuyo número aumentará con el tiempo y las victorias. La artillería, los víveres, los objetos de campaña y todo el material serán enviados exclusivamente á Sicilia.

Si el éxito corona los esfuerzos de Garibaldi, como este espera, una vez dueño de la isla y de los inmensos recursos que le ofrecerá, el célebre jefe de partidarios poseerá una marina poderosa, y podrá organizar una expedición formidable; hacer una escursión á la Calabria, sublevar el país y prorogar el movimiento en todo el reino desde el Mediodía al Norte.

El gobierno napolitano parece haber comprendido la importancia que para él tiene el defender enérgicamente la Sicilia; sabe que tiene delante el mas temible y el mas audaz de sus adversarios, y por ese le opone su mejor general, sus mejores tropas y sus mejores marinos.

Seis escuadras se van á encargar de la parte marítima de la defensa, las cuales compendrán un total de unos cincuenta y dos buques de guerra de todas clases. La organización y el mando superior de estas escuadras, está confiado al conde de Aquila, tío del Rey encargado de la dirección de la flota napolitana y de los asuntos marítimos. La defensa no se limita solamente á la Sicilia, sino que guarda con la mas activa vigilancia las costas de los Abruzzos y de la Calabria, impidiendo, por medio de cuerpos de ocupación, el que los voluntarios penetren en el interior del país.

Diremos al terminar que habiendo dejado de existir la incertidumbre que reinaba respecto á Garibaldi, el hecho de su presencia en Sicilia da á la insurrección mas fuerza y unidad.»

—En la sección de últimas noticias el mismo periódico añade lo siguiente:

«Los únicos hechos que hoy vemos confirmados de una manera auténtica se refieren á los triunfos de Garibaldi en las jornadas del 15 y 16 del actual, como igualmente á la ocupación por sus fuerzas de las ciudades de Alcamo y Partenico.

Fuera de estos acontecimientos, hé aquí los hechos que creemos deber mencionar, si bien con toda reserva.

Parece que el general Lanza había concentrado sus tropas en Palermo y Monreale; su vanguardia ocupaba esta última ciudad. El 21 parece que había practicado personalmente un fuerte reconocimiento sobre el camino de Partenico.

Las noticias recibidas por la vía marítima el 19 y 20, anuncian que en dichas fechas la bandera napolitana flotaban en los muros de Trápani, de Masara, cerca de Marsalla, de Siracusa y de Catania.

En oposición á estas, un parte telegráfico de Bruselas, llegado hoy á Paris, anuncia que se decía en la Bolsa de dicha ciudad que Garibaldi había entrado ayer, 22, en Palermo á la cabeza de un cuerpo de 9,000 hombres.

—Leemos en el *Pais*: «Los partes telegráficos recibidos durante la noche confirman la derrota de las tropas Reales en varios puntos de la Sicilia.»

—El *Daily-News* del 22 de mayo anuncia que á la llegada á Marsella de la mala de las Indias y de la China, una de las primeras casas de Londres, que se ocupa principalmente en el comercio con el Celeste Imperio, ha recibido el parte siguiente:

«El ultimatum presentado por Inglaterra y Francia ha sido rechazado sin reserva por el Emperador de la China. En su consecuencia las escuadras aliadas han bloqueado los puertos situados en las costas septentrionales del imperio.»

—La agencia *Havas Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«Turin 22 de mayo.—Dicen de Génova que el cuerpo de Zambianchi, que había penetrado en los Estados romanos, había sido derrotado. Los prisioneros habían sido llevados á la presencia del coronel Pimodan, jefe de Estado mayor del general Lamoricière.»

—Cartas de Nápoles del 19 anuncian que Garibaldi se había adelantado hasta Bogheria, y que Landi, en su retirada, se había visto hostilizado por masas de insurrectos.

La agitación crecía en Palermo y emigraban las familias napolitanas.

Los fondos sicilianos habían bajado el 18 á 112, y los napolitanos á 111 1/2.

«Constantinopla 21 de mayo.—La Puerta ha enviado instrucciones á sus embajadores en las cuales el Sultán declina la competencia de las potencias, invocando el artículo 9 del tratado de 2836.»

«Berlín 25 de mayo.—Se asegura que los enviados de las potencias acaban de pedir explicaciones sobre un discurso que el consejero del gobierno, M. Mathis, ha pronunciado, y en el que ha recomendado la alianza de la Prusia con la Inglaterra, á causa de la alianza que pretende existir entre la Rusia y la Francia.

«Paris 24 de mayo.—El *Monitor* de esta mañana promulga la ley sobre el nuevo arancel de azúcares y cafés, votada ayer por el Senado.—Anuncia al mismo tiempo que el Senado ha votado pasar á la orden del día sobre diversas peticiones relativas á la entrada de los hierros extranjeros y á la ejecución del tratado de comercio entre Francia é Inglaterra.»

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

Madrid, miércoles, 23 de mayo.

Se ha recibido noticia oficial de que ayer llegó á Tetuan el Chebli trayendo nuestros prisioneros y anunciando que hoy recibirá el Califa el tratado firmado por el emperador. Mañana lo llevará á Tetuan el Jelib, é inmediatamente será remitido á Madrid. El Califa pide los prisioneros moros.

Paris, jueves, 24 de mayo.

El Estado desecha todas las peticiones relativas á la ejecución del tratado de comercio. Londres 24.—Próximamente se abrirán en Paris negociaciones comerciales entre Francia y otros Estados.

Berlín.—Al cerrarse la Dieta el príncipe regente ha pronunciado un discurso en que ha dicho que se esforzará en mantener el equilibrio europeo, y ha añadido que en todos los Estados alemanes cesarian las rivalidades de detall si se viesen amenazadas la indepen-

dencia é integridad de la patria alemana. No se ha confirmado aun la noticia de la entrada de Garibaldi en Palermo.

Madrid, juéves, 24 de mayo

Las sesiones preparatorias de las Cortes han sido muy concurridas. A la apertura del congreso asistirán cerca de 200 diputados.

Se ha sabido que los marroquíes hacen esfuerzos para reunir la indemnización que deben satisfacerlos.

Paris, juéves, 24 de mayo.

Corre el rumor de que el Banco de Londres ha disminuido el descuento.

La Bolsa de Paris ha estado bastante firme.

Paris, viénes, 25 de mayo.

Londres.—Se ha bajado el descuento al 4 por 100.

Nápoles 23.—El gobierno anuncia que las fuerzas de Garibaldi han sido derrotadas en Monreale.

Un parte recibido en Paris anuncia que Garibaldi obtuvo la victoria.

Constantinopla 16.—El Sultán esta gravemente enfermo.

M de Labanoff desmiente la noticia de la concentración de los rusos en el Pruth.

Madrid, viénes, 25 de mayo.

S. M. la Reina en el discurso de apertura de las Cortes ha reseñado el magnífico espectáculo que ha presentado la nación y el ejército durante la guerra con Marruecos, y ha calificado la paz de gloriosa, pues el tratado ajustado, ha dicho, compensa en cuanto cabe los gastos del Tesoro y los sacrificios de la nación.

Ha manifestado que estamos en relaciones amistosas con todas las potencias, y ha dicho que el tratado con Roma tranquiliza las conciencias y facilita el progreso, y que el Padre Santo ha dado pruebas de adhesión á la Reina y á la nación.

Se presentará á las Cortes el convenio con Méjico, cuyos infortunios siente España.

Ha lamentado la criminal tentativa carlista, y ha manifestado que disipado todo peligro pudo seguir los impulsos de su corazón concediendo una amnistía general.

Se presentarán los presupuestos para 1861 y las leyes políticas y administrativas anunciadas, y además otras encaminadas á organizar el ejercicio de importantes derechos en diferentes ramos de la Administración.

Ha recordado que debe á España amor por los sacrificios que ha hecho por su causa, y ha dicho que espera de la unión de la nación y el trono la felicidad de la patria.

Bolsin; consolidados, 48'05; diferida, 38'25.

Paris, viénes, 25 de mayo.

Corre el rumor de que Garibaldi ha obtenido una victoria.

La Bolsa de Viena estuvo hoy firme, pero la de Paris floja.

3 por 100 frances 69-20.—4 1/2 por 100 id., 96.—Interior español, 46 1/2.—Diferida, 36 3/4.

Londres.—Consolidados ingleses, 95 1/4.—3 por 100 exterior español, 48 1/4.—Diferida, 37 1/2.

Amsterdam.—Interior español, 45 3/8.

Amberes.—Idem id., 46.

Paris 26 de mayo, á las 5 y 40 minutos de la mañana.

Se confirma por las diversas noticias que se reciben, la generalización de la insurrección en Sicilia.

Noticias de Palermo del 24, recibidas en Turin, confirman la aproximación de Garibaldi á Palermo, cuyas vecinas alturas ocupan los insurgentes.

Han llegado á Palermo tres buques de guerra austriacos.

Marsella 25 de mayo.

Seis navios han recibido la orden de aprovisionarse y repostarse: sin embargo, no se cree inminente su partida.

Cotización oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres en el día 25.

Madrid: 3 por 100, 48 y 48-05.—Diferida, 38-25.

Paris: 3 por 100 francés, 69-20.—4 1/2 por 100 id., 96.—Interior español, 46 1/4.—Diferido, 36 3/4.

Londres: Consolidados, 95 1/8 á 1 1/4.

Por lo que va sin firma,

P. J. GELBERT Y POL.

Palma.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SAN JUSTO, CONFESOR.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las... 4 hs. 36 ms.

Ponese... á las... 7 » 18 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio día verdadero.

Las 11 hs. 56 ms. 49 s.

AVISOS OFICIALES.

Don Guillermo Miró y Ferragut Prior del Tribunal de Comercio de la ciudad de Palma de Mallorca y su partido.

En la junta de acreedores de la quiebra de D. Pablo Crespi celebrada en el día de ayer, fué presentada por el quebrado y aprobada por mayoría absoluta la proposición de convenio que sigue.

«Que ofrece pagar á sus acreedores de este modo: el diez por ciento luego de aprobado por el Tribunal de Comercio y pasado en autoridad de cosa juzgada el convenio que propone, y los noventa por ciento restantes en diez años, nombrándose dos acreedores para intervenir en sus operaciones.»

Y conforme con lo prevenido en el artículo 199 de la ley de enjuiciamiento, se convoca por el presente edicto, que se fijará en los parajes públicos y acostumbrados y se insertará en el Boletín oficial de esta provincia y demas periódicos de la capital, á todos los que teniendo derecho para oponerse á la aprobación del indicado convenio, se presenten á deducirlo ante este Tribunal dentro de los ocho días siguientes á la celebración de aquel; con apercibimiento de que, transcurridos estos sin haberse presentado oposición legal, se acordará su aprobación procediendo esta de derecho. Dado en la ciudad de Palma á veinte y cinco de mayo de mil ochocientos sesenta.—Guillermo Miró y Ferragut.—Por su mandado.—Pedro José Bonet, escribano secretario.

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA

DE LAS BALEARES.

Esta Academia vacunará gratuitamente á todas las personas que se presenten al efecto á las once y media de la mañana del lunes 28 del corriente mes en el edificio de Montesión. Los interesados han de entregar una papeleta en la que esten escritos el nombre y apellido de los mismos, el número de la casa, la calle y la manzana en donde viven. Palma 26 de mayo de 1860.—P. A. D. la A.—José Enseñat, secretario de gobierno.

ADMINISTRACION PRINCIPAL

DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 29 del corriente á las seis de la tarde se despachará correo para Valencia con el vapor D. Jaime I; y el propio día y á la misma hora para Ibiza en buque de vela.

Palma 26 de mayo de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 26.

De Valencia en 3 días laud San Eduardo, de 17 ton., pat. Domingo Martín, con 4 mar., 2 pasajeros, aceite, maíz y efectos.

De Argel en 4 días idem Providencia, de 24 toneladas, pat. Antonio Sunó, con 6 mar., 1 pasajero y lastre.

De Mahon en 2 días tartana San José, de 107 toneladas, pat. Juan Verger, con 5 mar., 3 pasajeros é idem.

ADVERTENCIA.

Mañana no publicaremos *El Isleño*. A este efecto damos hoy el número entero en vez de la hoja de costumbre é insertamos lo mas interesante del correo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Interesante.

En el conocido establecimiento «A LA CIUDAD DE PALMA,» calle de Brondo, números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con mangas, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc.; y una colección de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores, desde los precios más ínfimos hasta lo más superior que se construye en su clase respectiva.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que hemos concedido y las que cada día nos esforzamos en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos a ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto más delicado.

GRAN SURTIDO DE QUINCALLA.

BARATURA SIN IGUAL.

En la fonda de las Cuatro Naciones, cuarto número 32, hay de venta, y solo por 3 días, los artículos siguientes, (recien llegados de las mejores fábricas de París).

Joyería, imitación superfinísima, hebillos para cinturas, de todas clases.
Botones, solitarios, alfileres para corbatas, en concha, en aluminio, y en mosaique, &c. &c.
Aretes, alfileres para señoras; rosarios, montados en plata.
También se hallarán bordados de las mejores fábricas de Nancy.
Todo lo cual se vende á precio fijo sin rebaja.

AVISO AL PÚBLICO,

BARTOLOME PEREROLS, maestro de estuco, á vista del incremento que de cada día va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2 rs. la vara para arriba á fin de que los señores que gusten estucar fachadas, capillas, salones, escalones, piezas de la casa; puedan hacerlo con la economía posible. Informarán en la chocolatería de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon d'en Rubí.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfeccion; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

EL AGUILA.

Gran Bazar de confeccion plaza del Mercado frente la cuesta nueva de la Pescadería.

Surtido completo de levitas paño negro de 100 reales á 320 reales.
Chaques, sacos, y levisachs de lana, y lana y seda de 80 á 200 reales.
Chaques y sacos Orleans y grogre de 80 á 140 reales.
Chaquetas lanilla y paño negro y colores de 60 á 120 reales.
Pantalones lana dulce muy finos y en telas de gran novedad de 40 á 120 reales.
Idem de Orleans de 40 reales.
Chaquetas hilo é hilo y algodón de 18 á 40 reales.
Y un abundante y variado surtido de paletos y pantalones de hilo á precios sumamente módicos.
Chalecos de raso, muare, y otras telas de gran novedad á precios baratísimos.
Trajes completos y muy elegantes para niños de 5 á 12 años.
Ademas se encontrará en el mismo bazar un rico surtido de géneros en pieza propios para la presente estacion.

GRAN RIFA

ESTRAORDINARIA EN FAVOR DEL BIZARRO EJERCITO ESPEDICIONARIO

DE ÁFRICA.

El comisionado en esta isla para la expedicion de billetes de la rifa extraordinaria del ejército de Africa, ha recibido aviso que el domingo 17 del próximo junio debe tener efecto el sorteo, y para inteligencia del público se anuncia que por todo el día 12 del citado mes cesará la venta de dichos billetes.

POMADA DE RENAUD GERMAIN.

REGENERADORA DEL PELO.

Su uso detiene la caída del pelo, lo hace crecer con rápidos progresos, aumenta su número, porque su aplicacion lo vivifica, lo anima y le da vigor. En cualquiera parte que haya habido señales de crecer el pelo aunque haya pasado mucho tiempo vuelve á nacer y se regenera por mas que su descomposicion haya quedado amortiguada.

Único depósito, en esta ciudad, en la peluquería de Casanovas, plaza de las Copiñas, núm. 40.
Precio: 12 reales frasco.

CON PRIVILEGIO

FÁBRICA

DE LOPEZ

Calle del Conde del



ESCLUSIVO DE S. M.

DENAIPES

Y COMPAÑIA.

Asalto, número 104.

BARCELONA.

Desde hoy queda abierta la venta de naipes de la espresada Sociedad. Al ofrecerlos al público, tenemos la seguridad de que reunen las circunstancias que requiere este artículo para hacerlos agradables; y en cuanto á la permanencia de colores, bastará poner un naipe dentro un vaso de agua por el tiempo que se quiera para convencerse de que no se altera y es constante. Las mosquetas también guardan la más perfecta igualdad, que es lo que conviene más para no dejar conocer los naipes.

En esta fábrica encontrará el público un abundante y variado surtido de toda clase de naipes, tanto para el país como para Ultramar.

Véndense en Palma en el despacho de la imprenta de GELABERT, Pas d'en Quint, número 74, piso principal.

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS DE ESCRITORIO,

como papel de lujo y ordinario de todas sus innumerables clases; sobres adecuados á cualesquiera clase de papel, carteras y pupitres en su inmensa variedad; calendarios de cuadro; cortaplumas ingleses superiores; plumas de acero de muchísimas formas, plumas de ave de todos números; portaplumas ordinarios de hierro hasta los finos de nacar; vitelas blancas y de colores; lapiceros; pesacartas; pesamonedas; juegos de lotería y dominó; goma para borrar tinta y lapiz en pastillas y en maderos; lacres finos, ordinarios y de colores; tintas para escribir y transmisibles; obleas; arellas; sandaraca; sellos; timbres ó llamadores, y otros mil objetos pertenecientes al escritorio, de invencion moderna y desconocidos hasta el día.

El papel que se compra se timbra gratis con iniciales.

Dichos objetos se venden en la imprenta de Gelabert, Pas den Quint, número 74.

HELADOS:

Los que se espended en el «Café de Oriente» están confeccionados y bajo la direccion de Catalina hija del tan acreditado Bartolo, que deseosa de complacer á los numerosos parroquianos del establecimiento, ademas de dedicar todo su esmero y cuidado á que no desmerezcan de los que elaboraba su difunto padre, ha podido conciliar se espended á los mismos precios que entonces, por lo que quedan reducidos desde hoy á los siguientes:

Sorbetes de Fresa, Café y Avellaná	18 cuartos.
I. de mantecado y demas frutas del tiempo.	13 »
Orchata superior y granizados de frutas.	12 »
Cuartos ó Biscochos.	4 »

Un buen profesor amenizará al Piano las horas de refresco con piezas acogidas, dejándose oír en las salas del entresuelo y jardin, abiertas al público para dicho objeto.
Se admiten toda clase de encargos que conciernan al referido ramo de helados.

INTERESANTE.

VENTURA BONNIN, socio de la plateria nueva sita en la bajada de la cuesta de Ambros, número 21, acaba de llegar de París con un gran surtido de prendería de oro y plata de toda clase, como son: aderezos, brazaletes, alfileres y demas, de gusto muy moderno y esquisito. Los que tengan á bien honrarlos con sus pedidos, quedarán de seguro satisfechos.

ALQUILER.—En la calle d'en Parpal contiguo á la iglesia de las Misiones, hay un segundo piso para alquilar que reune ventajosas circunstancias para una familia. En la misma casa darán razon.

AVISO. Se desea adquirir un ejemplar de la Enciclopedia moderna, diccionario universal de literatura, ciencias, artes, agricultura, industria y comercio, publicada por D. Francisco de Paula Mellado. La persona que quiera desprenderse de esta obra puede avisarlo en esta imprenta.

TARJETAS DE VISITA

timbradas en seco, de varios caracteres y trabajadas en cartulina porcelana con una limpieza poco comun.

Imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, 74.

MOLES.

En la tienda LA BALEAR, plaza de las Copiñas, se ha recibido otra nueva coleccion de este artículo, muy variado de dibujos, entre ellos los que imitan maderas y jaspes; á precios módicos.

ESTA PARA ALQUILAR EL ESTABLECIMIENTO PÚBLICO, situado en el molinar de Levante, en el predio Son Onofre, calle de San Juan, titulada Casa de Recreo.

Darán razon en el Café de Costa detrás de la Pescadería.

COKE

(CARBON PURIFICADO.)

El Coke tiene una aplicacion ventajosa para los fogones de grande dimension y de buena corriente de aire, tales como los de los hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, fundiciones de metales, herreros etc.

En la fábrica del gas se venden tres clases de este combustible á los precios siguientes:

Gruoso.	á 11 rs. el quintal
Mediano.	á 8 » »
Menudo.	á 5 » »

Las personas que deseen servirse de este combustible podrán acudir ó hacer sus pedidos á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas. Cuesta nueva de Santo Domingo, número 76. principal, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

SE DESEARIA COMPRAR UN CABALLO para montar que tenga buenas circunstancias. Darán razon en la fonda de las Cuatro Naciones.

GUIA DE FORASTEROS

DE LAS ISLAS BALEARES PARA EL AÑO 1860.

Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

EL SEÑOR DON LUIS DELLO SBARRA y Compañía, fabricante en la ciudad de Florencia, ofrece á este ilustrado público un rico y variado surtido de vasos etruscos, góicos, herculanos y otros géneros de marmol y abastros.

El único depósito plaza de las Copiñas número 3 y 4, tienda de VARIOS GÉNEROS situada debajo el despacho de los vapores Jaime 1.º y 2.º

GRAN BARATURA DE ESTAMPAS.

de varios tamaños, que representan esfigies de Santos é Historias iluminadas y en negro.
Imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, 74.

BIOGRAFIA POLITICA Y MILITAR

Escmo. Sr. D. Juan Quint,

Teniente General, Grande de España de primera clase, Conde de Reus, Marques de los Castillejos, Senador del reino, etc., etc.—O sea relacion circunstanciada de sus hechos de armas como militar y de sus vicisitudes como hombre político, conteniendo cuanto hay de mas notable en su vida.

POR DON FRANCISCO GONZALEZ LLANOS.

Se halla de venta, en un folleto de esmerada impresion, acompañado de un magnífico retrato, el mejor y más parecido de cuantos se han hecho hasta el día del ilustre personaje de que nos ocupamos, al ínfimo precio de TRES REALES en la imprenta de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

PALMA:

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.